

## La deuda pública vuelve a bajar de los 1,5 billones de euros en octubre

CINCO DÍAS  
MADRID

La deuda del conjunto de las Administraciones públicas disminuyó en más de 6.600 millones en octubre y volvió a situarse por debajo de los 1,5 billones de euros, según los datos del Banco de España.

Esta caída se produce después de que la deuda pública superase el billón y medio de euros por primera vez en la historia de España en septiembre.

Además, supone la segunda reducción intermensual del año, ya que la deuda no había parado de crecer desde el mes de abril.

En concreto, el volumen aumentó en 70.843 millones frente a los 1,42 billones existentes en octubre del año pasado, lo que se traduce en un incremento interanual del 4,9%. En términos intermensuales, sin embargo, la deuda se rebajó en 6.645 millones en comparación con septiembre (-0,44%).

Por Administraciones públicas, la Administración central copa el mayor volumen, con 1,321 billones o el 88,3% del total. Su saldo decreció en 7.173 millones o en un 0,5% frente al cierre de septiembre, aunque ha engordado en 86.747 millones en comparación con octubre del pasado año, cuando se situaba en casi 1,235 billones (+7%).

La deuda de la Seguridad Social se situó en 99.194 millones, dos millones más que en el mes

**En el último año el incremento interanual fue de cerca de 71.000 millones de euros**

anterior. En comparativa anual creció un 8% o 7.340 millones frente a los 91.854 millones que tenía en octubre del pasado año. Las comunidades autónomas españolas acumulan una deuda de 316.127 millones de euros, 1.282 millones más que en septiembre (+0,4%). Frente a octubre de 2021, la deuda de estas Administraciones se elevó en 4.796 millones, un 1,5% más. Mientras, las corporaciones locales situaron su deuda en 22.038 millones, con un

descenso intermensual del 1,1%. Frente a octubre del 2021, su deuda se rebajó en un 1,8%.

Por instrumentos, los valores representativos de deuda bajaron hasta los 1,305 billones, y los préstamos experimentaron una ligera caída hasta los 186.361 millones.

Desde que al cierre de 2010 la ratio de deuda cerrase en el 60,5% del PIB, la escalada en la década la situó en el 118,4% al cierre de 2021.

## Negociación colectiva CEOE da plantón a Gobierno y sindicatos en la negociación del SMI tras romper con Díaz

**La horquilla oscila entre un alza del 4,6% y del 8,2%, 1.046 y 1.082 euros**

**El acuerdo podría ir a 2023 y entrar en vigor con efecto retroactivo**

CINCO DÍAS  
MADRID

El Gobierno y los sindicatos CC OO y UGT comenzarán a negociar hoy la subida del salario mínimo interprofesional (SMI) para 2023 con la ausencia de la patronal CEOE, que rompió la relación con el Ministerio de Trabajo la semana pasada a raíz de una enmienda transaccional a la Ley de Empleo, tal y como confirmó su presidente, Antonio Garamendi. En la reunión, prevista para las 9.30 horas en el ministerio tendrá como punto de partida encima de la mesa una horquilla de subida para 2023 de entre el 4,6% y el 8,2%, con lo que el SMI se situaría en 1.046 euros brutos al mes por 14 pagas en el primer caso y de 1.082

euros en el segundo, como recomienda el informe de la comisión de expertos, presentado el lunes.

El Gobierno espera cumplir su promesa de elevar el SMI al equivalente del 60% del salario medio español en 2023, ya que los sindicatos también son partidarios de incrementar el salario mínimo. No obstante, tanto CC OO como UGT reclaman alzas por encima de las aconsejadas por los expertos

CC OO planteará un SMI de entre 1.082 y 1.100 euros mensuales, es decir, entre 82 y 100 euros más al mes de su cuantía actual, y por encima de la horquilla de partida de Trabajo. UGT también aboga por una subida más ambiciosa y propone que el SMI quede en 2023 en 1.100 euros, un 10% más que la cantidad actual.

Desde la presentación del informe la titular de Trabajo ha evitado manifestar "posiciones propias" sobre cuál debería ser la subida del SMI para 2023, aunque se mostró partidaria de revisar el SMI en los próximos seis meses si la situación económica española lo exigiera, como ya han hecho otros países.



Antonio Garamendi, presidente de la patronal CEOE. EFE

La negociación parte sin fecha de cierre, por lo que debido a las fechas, podría dejarse alcanzar un acuerdo en enero para que entre en vigor con efecto retroactivo. CEOE ya había anunciado la semana pasada la ruptura del diálogo con su ministerio, al que consideran "invalidado como interlocutor fiable" por haber introducido una

**La ausencia de los empresarios es la respuesta a la enmienda de los ERE**

enmienda a la Ley de Empleo que devuelve el control al Ministerio de los expedientes de regulación de empleo (ERE). El presidente de CEOE, Antonio Garamendi, confirmó este martes que los empresarios no acudirán a la cita de Trabajo, aunque responderán a las propuestas del Gobierno por escrito. Los empresarios también celebrarán este miércoles su Junta Directiva, convocada antes de que Díaz citara a los agentes sociales.

La vicepresidenta segunda negó el lunes que las relaciones con la patronal estuvieran rotas y garantizó que todas las mesas de diálogo abiertas seguían cumpliendo con sus tareas.

## La competitividad de las empresas recupera el nivel prepandemia

**La comunidad más dinámica fue Extremadura, seguida de Cantabria**

CINCO DÍAS  
MADRID

La competitividad de las comunidades autónomas aumentó un 4,4%, de media, en 2021 y recuperó así los niveles previos a la pandemia, según las conclusiones del Informe de la competitividad regional en España 2022, publicado por el Consejo General de Economistas de España. La comunidad que mostró más intensidad en el dinamismo de su competitividad fue Extremadura, seguida de Cantabria, Islas Baleares, Galicia, Principado de Asturias, Cataluña y Canarias, que registran una dinamismo moderado. Por su parte, La Rioja queda sin cambios, mientras que el resto de comunidades autónomas reflejaron un crecimiento leve en su competitividad.

El Consejo General de Economistas constata que Aragón, Islas Baleares, Canarias, Comunidad Valenciana, Navarra y La Rioja todavía no han recuperado la competitividad previa a la crisis. El presidente del consejo, Valentín Pich, ha explicado que la recuperación de la competitividad comenzó "una vez levanta-

das la mayor parte de las restricciones derivadas de la pandemia". Para Pich, "esta es una muy buena noticia", ya que esta mayor competitividad permitirá a las comunidades autónomas "afrontar el complejo escenario económico que se dibuja en el corto plazo".

**Madrid, la más competitiva**  
El índice de competitividad regional de 2021 (Icreg-2021) sitúa a Madrid como la comunidad autónoma más competitiva, seguida de Navarra y País Vasco. Los economistas han asegurado que el triángulo competitivo "se mantiene alto".

El Icreg-2021 valora la competitividad de Cataluña como media-alta, mientras que Aragón, La Rioja, Castilla y León, Cantabria, Galicia y el Principado de Asturias cuentan con una competitividad media-baja.

La Rioja ha caído en esta edición al nivel medio-bajo de competitividad y ha quedado, además, por detrás de Aragón en este ranking. En la parte baja de esta clasificación están la Comunidad Valenciana, Murcia, Castilla-La Mancha, Baleares, Canarias, Andalucía y Extremadura.